

COMPETICIONES

La pandemia frena el mercado de fichajes: reducción del 5,4% en 2020

La Fifa publica el Global Transfer Market Report 2020, en el que analiza el mercado de fichajes del año pasado, con un claro cambio de tendencia y es que se produjo el primer descenso de los últimos diez años.

Palco23
19 ene 2021 - 11:29



El dinero no fluye como antaño en el negocio del fútbol. En el marco de una pandemia global, el deporte rey también se ve afectado por las consecuencias de la pandemia del coronavirus. En el fútbol masculino, en 2020 se realizaron 17.077 transferencias internacionales (por 18.047 operaciones de 2019), lo que representa del 5.4 % respecto al año anterior.

La Fifa identifica en su informe *Global Transfer Market Report 2020* el motivo de esta tendencia a la baja: es consecuencia “claramente en los efectos de la pandemia de Covid-19”, que ha provocado una disminución generalizada de los ingresos operativos de los clubes y, por ello, de los fichajes.

En el fútbol masculino se superaron las 17.000 operaciones, en las que participaron el

año pasado 4178 clubes y 187 federaciones miembro, cifras récord siendo protagonizadas por 14.432 jugadores de 180 países.

En la mayoría de los casos de transferencias internacionales, 14.804 (86,7%) no se produjo ningún pago entre clubes, mientras que en las 2.273 transferencias con indemnización, en más de la mitad (55,7%) se pagaron cantidades inferiores a 500.000 dólares (413.000 euros). Por otro lado, los diez traspasos más caros representaron el 15% del total del dinero invertido en fichajes.

El mercado del fútbol femenino mantuvo su tendencia al alza con 1.035 transferencias

El mercado del fútbol femenino, en cambio, mantuvo su tendencia al alza, con 1.035 transferencias internacionales, lo que supone un aumento 23,7 % con respecto al año anterior. Un total de 349 clubes fueron parte en transferencias internacionales (incremento del 26,4 % en relación a 2019), en un claro reflejo de la profesionalización del fútbol femenino.

De todas las transferencias, 558 fueron de jugadores de nacionalidad española, por lo que España se sitúa en quinta posición en el número de traspasos por nacionalidad, por detrás de Brasil, Argentina, Inglaterra y Francia. Esta cifra supuso un total de 612,6 millones de dólares. Por lo tanto, el crecimiento en cuanto a valor y cantidad de jugadores mantuvo un crecimiento estable desde 2012.

La Real Federación Española de Fútbol (Rfef) se situó en cuarta posición en el ranking por fichajes realizados por federación, con 690, por detrás de Brasil, Portugal e Inglaterra, cifra que supone un total de 607,1 millones de dólares. Además, se realizaron 1.437 fichajes *amateur*.

Asimismo, la Rfef también se situó en cuarta posición en cuanto a fichajes salientes, con 697, por detrás de los mismos países. Estas transferencias fueron por valor de 785,7 millones de dólares, siendo la federación que más ingresó por traspasos. De Inglaterra a España se realizaron 96 movimientos, mientras que en dirección contraria se hicieron un total de 65 transferencias. Además, de Portugal a España se realizaron 60 transferencias. También hubo 783 operaciones salientes *amateur*.

El FC Barcelona se situó en cuarta posición como equipo de la Uefa que más gastó en fichajes, por detrás del Chelsea FC, Manchester United y Manchester City. El segundo equipo español que más gastó fue el Atlético de Madrid.

En cuanto al fútbol femenino, 22 jugadoras de nacionalidad española estuvieron implicadas en transferencias. La Rfef fue la federación que más fichajes realizó, con 133, por encima de la federación estadounidense, con 71. Por otro lado, sesenta fueron las jugadoras que salieron de la Rfef destino a otras federaciones.